

DIRECTORA-FUNDADORA

Olga de Juambelz y Horcasitas

EDITOR

Yohan Uribe Jiménez

COEDITOR

Iván Hernández Benítez

COEDITORA DE FOTOGRAFÍA

Aída Moya Ruelas

COEDITORA GRÁFICA

Melina Esquivel Trasfi

 facebook.com/RevistaSigloNuevo

 @Siglo_Nuevo

 siglonuevo@elsiglodetorreon.com.mx
COLABORADORES

Adela Celorio

Angélica López Gándara

Antonio Álvarez Mesta

Cecilia Lavalle / Fidencio Treviño

Gaby Vargas

Juan Eusebio Valdez Villalobos

Marcela Pámanes

Minerva Turriza / Saúl Rosales

Saul Rodríguez / Sergio Sarmiento

Wendy Arellano

PUBLICIDAD TORREÓN:

Gustavo Torres

Tel: (871) 759-12-00 Ext. 1208

PUBLICIDAD DURANGO:

Jorge Galaviz Tel: (618) 813-70-44

El Siglo de Torreón

PERIÓDICO REGIONAL DEFENSOR DE LA COMUNIDAD

Apdo. Postal 19 Torreón, Coahuila

Tel/Fax: (871) 759-12-00 Ext. 1169

<http://www.elsiglodetorreon.com.mx>**EL SIGLO**

DE DURANGO

TRADICIÓN Y VERDAD

Hidalgo 419 Sur, Durango, Dgo.

Tel: (618) 813-70-80, 813-70-81

Fax: (618) 812-50-50 y 812-50-58

<http://www.elsiglodedurango.com.mx>**Celsa Impresos**

PREPrensa e Impresión

Calle Cuencamé #108 Parque Industrial

Gómez Palacio, Dgo. CP 35070.

Tel: 871-159-1135 / 1136

Siglo Nuevo es una publicación catorcenal de Cia. Editora de La Laguna, S.A. de C.V. Tiene una circulación de 50 mil ejemplares verificados, distribuidos en los tiros completos de los diarios El Siglo de Torreón y El Siglo de Durango. La reproducción total o parcial del material publicado está estrictamente prohibida. Los editores declinan cualquier responsabilidad sobre la veracidad y legitimidad de los mensajes contenidos en los anuncios. El contenido de los artículos y notas periodísticas es responsabilidad de su autor.

Certificado de Reserva de Derecho al Uso Exclusivo del Título otorgado por la Dirección de Reservas del Instituto Nacional de Derecho de Autor 04 - 2016 - 070609063700 - 102.



Foto: Xeniaia

A l observar la situación en Cataluña, es inevitable hacerse la pregunta de ¿cómo es que llegaron a ese punto? Luego, sin necesidad de escarbar mucho en el asunto, uno ve al mandatario español, Mariano Rajoy, y al ex presidente catalán, Carles Puigdemont, y repara en que el problema está en manos de políticos.

Dejar la cuestión en manos del pueblo, el catalán por ejemplo, tampoco es garantía de nada. El resultado de los procesos de consulta suele aglutinar opiniones que en ocasiones no se ajustan a lo que desea el votante sino a la responsabilidad de participar y elegir lo que más se acerca o está menos lejano de lo que desearía ver materializado.

En Cataluña, las consultas han arrojado mayorías que no lo son o quizá sí. En cualquier caso, esas mayorías no se han acercado al umbral 'inobjetable' de los dos tercios

El proceso independentista catalán seguirá, de eso no hay duda, siendo objeto de mucha tinta y acciones y polémicas.

La lección radica en otro lado, en no dejar que los políticos hagan su política sino en cumplir, como sociedad, un papel activo, y llamar, con regularidad, a cuentas a los representantes populares.

El sinsabor de una 'mayoría' catalana da también para reflexionar sobre el sistema mexicano, lugar donde porcentajes por ahí del tercio de la votación total bastan para alcanzar el poder y frustrar la decisión de las dos terceras partes de los electores.

La democracia siempre será perfectible y eso de que es la peor de las formas de gobierno, con excepción de todas las otras, parece materializarse cuando una mayoría, que no lo es o quizá sí, gana pero pierde.

En esta edición de *Siglo* nuevo invitamos a nuestros amables lectores a un recuento por la frustrada independencia unilateral de Cataluña. ¿Cómo llegaron al punto actual? La respuesta es un producto histórico de calidad variable. Agradecemos el favor de su atención y los invitamos a hacernos llegar sus comentarios a través de las redes sociales de la revista.